



Le 23 octobre 2019

M. Jagmeet Singh, député
Chef du Nouveau Parti démocratique du Canada
Chambre des communes
Ottawa (Ontario)
K1A 0A6

Monsieur le Chef du NPD,

Au nom de l'Association canadienne des travailleuses et travailleurs sociaux (ACTS), je vous écris pour vous féliciter de la performance électorale du Nouveau Parti démocratique du Canada et vous offrir l'appui de notre association au rôle spécial de votre parti à l'égard de ce nouveau gouvernement minoritaire. Nous avons hâte de travailler avec le Nouveau Parti démocratique du Canada pour bâtir un Canada plus juste, meilleur et plus équitable pour tous.

L'ACTS est la porte-parole nationale des travailleuses et travailleurs sociaux au Canada. Elle travaille à renforcer et à promouvoir la profession tout en faisant avancer les enjeux de justice sociale. L'ACTS est reconnue pour son engagement envers l'équité et les droits de la personne pour tous ceux qui vivent au Canada.

À cette fin, l'ACTS croit que la prochaine étape cruciale pour assurer la santé et le bien-être des Canadiens, ainsi que pour faire face à la crise actuelle des opioïdes et réduire le fardeau financier des soins de santé dans notre pays est d'atteindre la *parité en santé mentale*.

La *parité en santé mentale* est l'idée simple que la santé mentale doit être traitée sur un pied d'égalité avec la santé physique : les preuves montrent que notre santé physique et notre santé mentale sont liées non seulement l'une à l'autre, mais aussi au bien-être social et économique du pays. De plus, le manque de services de santé mentale et de désintoxication opportuns et accessibles est non seulement troublant d'un point de vue humain, mais il entraîne aussi des coûts énormes pour nos systèmes de santé, car les patients engorgent les urgences ou voient leur santé physique diminuer en raison d'une maladie mentale.

Du point de vue de l'ACTS, légiférer la *parité en santé mentale* est le seul moyen de forcer le changement de système requis pour réaliser l'égalité d'accès aux soins de santé mentale et physique, qui favorisera le bien-être, créera l'équité et sauvera des vies. De plus, la *parité en santé mentale* a été mise en œuvre avec succès dans d'autres pays : pour en savoir plus sur le contexte et le contexte, veuillez consulter [notre document de référence à ce sujet](#).

Afin de soutenir l'esprit et l'application pratique de la *parité en santé mentale*, et de garantir que la santé mentale et la toxicomanie reçoivent l'attention requise, l'ACTS recommande que le gouvernement fédéral crée un nouveau *ministère de la Santé mentale et du Bien-être*. À l'heure actuelle, aucun ministère ou organisme fédéral ne s'occupe spécifiquement des questions de santé mentale et de toxicomanie. Étant donné la relation qui existe entre les deux, il faut passer d'une approche isolée de la santé mentale et de la toxicomanie à une approche conjointe du mieux-être mental et global.

La création d'un poste de *ministre fédéral de la Santé mentale et du Bien-être* soulignerait l'importance de tenir compte des divers facteurs qui contribuent à la santé mentale et au bien-être, y compris le rôle de la toxicomanie. De plus, la création d'un tel poste confirmerait, compléterait et appuierait les excellentes initiatives en cours dans les différentes provinces et territoires pour lutter contre la maladie mentale et soutenir le rétablissement, y compris des stratégies et des plans spécialisés pour lutter contre le suicide et la crise des opiacés.

Le gouvernement fédéral a la responsabilité de fournir sans retard une vision et un leadership coordonnés au travail des provinces et des territoires dans ce domaine. Au vu des engagements pris par votre parti dans son programme électoral, nous savons que le NPD comprend l'importance cruciale d'appuyer la santé mentale et le bien-être. Ce nouveau *ministre* cimenterait la santé mentale comme une priorité fiduciaire, sociale et philosophique dans notre pays.

En conséquence, alors que vous commencez à développer votre Cabinet fantôme, l'ACTS vous propose d'envisager de constituer (indépendamment de la composition du Cabinet) un critique pour la santé mentale et le bien-être. La création d'un tel rôle affirmerait le leadership de votre parti dans le soutien à la santé mentale, y compris des stratégies et des plans spécifiques pour lutter contre le suicide et la crise des opioïdes.

Enfin, le recrutement et le maintien en poste des professionnels de la santé et des travailleurs sociaux dans les collectivités rurales et éloignées constituent un défi constant, ce que le gouvernement fédéral a reconnu pour d'autres professions en offrant aux infirmières et aux médecins de famille une exemption du Programme canadien de prêts étudiants.

Cela dit, un bon nombre de collectivités rurales ou éloignées font face à des crises de santé mentale : nous croyons que l'élargissement aux travailleurs sociaux de l'admissibilité à la dispense de remboursement de prêt étudiant serait un outil efficace pour améliorer les soins aux collectivités mal servies et pour encourager les professionnels à déménager ou à retourner dans des régions rurales et éloignées. Nous savons que le NPD est fermement résolu à réduire le fardeau des prêts aux étudiants et nous serions ravis de discuter de nos recommandations avec votre bureau.

L'ACTS se réjouit à l'idée d'appuyer le NPD alors que vous détenez la balance du pouvoir dans ce nouveau gouvernement minoritaire. Au nom de la fédération de l'ACTS, nous attendons avec espoir et optimisme vos prochaines actions en tant que chef du Nouveau Parti démocratique du Canada, espérant voir de nombreux changements positifs pour notre pays.

Cordialement,

A handwritten signature in black ink that reads "Jan Christianson-Wood." The signature is written in a cursive style with a large initial 'J' and a period at the end.

Janice Christianson-Wood, M. Serv. Soc., TSI
Présidente de l'ACTS